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Dina Boluarte se pronuncia a favor de la pena de muerte para 
violadores de menores: “Es momento de abrir el debate”

La presidenta Dina Boluarte expresó recientemente 
su respaldo a la implementación de la pena 
de muerte para los violadores de menores, 

calificando la propuesta como una medida que merece 
ser discutida ampliamente en el país. Durante una 
entrevista, la mandataria destacó que los casos de 
abuso sexual contra niños han alcanzado niveles 
alarmantes y urgió a la sociedad peruana a reflexionar 
sobre sanciones más severas para estos delitos. 
 
“Es momento de abrir el debate”, afirmó Boluarte, 
enfatizando que la protección de los menores debe ser 
una prioridad absoluta. La presidenta también señaló que 
el gobierno evaluará las implicancias legales y sociales de 
esta medida, incluyendo su compatibilidad con acuerdos 
internacionales, como la Convención Americana sobre 
Derechos Humanos, de la cual Perú es signatario. 
 
El planteamiento ha generado reacciones divididas 

entre especialistas y organizaciones de derechos 
humanos. Mientras algunos sectores respaldan la 
postura de Boluarte como un acto de firmeza frente a 
un problema crítico, otros advierten sobre los riesgos de 
violaciones a los derechos humanos y las limitaciones 
de la pena de muerte como medida disuasoria. 
 
En el Congreso, varias bancadas ya han mostrado interés 
en impulsar proyectos de ley relacionados con este tema. 
Sin embargo, la propuesta enfrenta obstáculos legales 
significativos, ya que requeriría la denuncia de tratados 
internacionales y posibles sanciones diplomáticas. 
 
El debate está sobre la mesa y promete ser uno de los temas 
más polémicos en la agenda política nacional. ¿Debería el 
Perú adoptar esta medida extrema? Las opiniones están 
divididas y el futuro de la iniciativa dependerá de un 
consenso entre las autoridades y la sociedad civil.



Dina Boluarte bajo la lupa: investigan presunta falsedad 
en firmas diferentes en actas del Consejo de Ministros
La presidenta Dina 

Boluarte enfrenta 
c u e s t i o n a m i e n t o s 

tras la revelación de que 
habría firmado actas del 
Consejo de Ministros con 
rúbricas aparentemente 
diferentes. Según denuncias 
difundidas por medios 
locales, estas discrepancias 
podrían configurar el delito 
de falsedad genérica, ya que 
las firmas son un elemento 
esencial para validar la 
legalidad de los acuerdos y 
decisiones adoptadas en el 
máximo órgano de gobierno. 
 
El caso se centra en una 
comparación entre varias 
actas oficiales, donde 
expertos en grafología han 
identificado diferencias 
significativas en las firmas 
atribuidas a la mandataria. 
Algunos especialistas han 
señalado que esto podría 
deberse a la intervención 

de terceros o a la prisa en la 
elaboración de los documentos, 
pero otros consideran que 
la situación amerita una 

investigación exhaustiva. 
 
Desde el Ejecutivo, se ha 
asegurado que no existe 

irregularidad alguna y que 
las firmas corresponden a la 
presidenta Boluarte. Sin embargo, 
la oposición en el Congreso 

ya ha solicitado explicaciones 
formales, argumentando que 
este hecho pone en entredicho 
la transparencia de las 

decisiones gubernamentales. 
 
De confirmarse las 
irregularidades, Boluarte 
podría enfrentar una acusación 
por falsedad genérica, delito 
tipificado en el Código Penal 
peruano y que contempla 
penas de hasta cuatro años de 
prisión. Este nuevo escándalo se 
suma a otros cuestionamientos 
que han marcado su gestión, 
incrementando la presión 
sobre la mandataria. 
 
La Fiscalía ha sido instada a 
intervenir para determinar si 
existe responsabilidad penal 
en este caso, mientras crece 
la expectativa en torno a las 
acciones que adoptarán tanto el 
Poder Judicial como el Congreso.

Controversia por nombramiento: pareja del hijo de 
Dina Boluarte asume como diplomática del Perú 
El reciente nombramiento de la 

pareja del hijo de la presidenta Dina 
Boluarte como diplomática del 

Perú ante la Organización de las Naciones 
Unidas (ONU) en Nueva York ha generado 
polémica en el ámbito político y social. 
La designación, que ha sido confirmada 
mediante una resolución publicada en 
el diario oficial El Peruano, ha desatado 
críticas que cuestionan la transparencia 
y el mérito detrás del nombramiento. 
 
Según fuentes oficiales, la persona 
designada cuenta con experiencia en 
el ámbito diplomático, cumpliendo 
con los requisitos establecidos para 
el cargo. No obstante, opositores al 
gobierno y sectores de la opinión pública 
han señalado un posible conflicto de 
intereses, alegando que el vínculo familiar 
podría haber influido en la decisión. 
 
Desde el Ejecutivo, se ha defendido la 
medida argumentando que el proceso 

de selección respetó las normativas vigentes 
y que la relación personal no condicionó la 
elección. Sin embargo, la controversia ha 
llevado a que legisladores y analistas políticos 
exijan una revisión de los criterios de selección 
utilizados para garantizar la imparcialidad 
en los nombramientos diplomáticos. 
 
El caso se suma a una lista de cuestionamientos 
sobre la gestión de Boluarte, generando 
mayor presión sobre la mandataria. En 
tanto, la Cancillería ha evitado pronunciarse 
en detalle sobre el tema, limitándose 
a destacar la profesionalidad de los 
funcionarios asignados a representar al 
Perú en organismos internacionales. 
 
La polémica continúa creciendo mientras 
sectores de la sociedad piden mayor 
transparencia en la designación de funcionarios, 
especialmente aquellos que desempeñan roles 
estratégicos en la política exterior del país.



César Hildebrandt critica discurso de Boluarte y Oscorima por el 
Bicentenario de la Batalla de Ayacucho: “Sentí un asco festivo”

El reconocido periodista César 
Hildebrandt no ahorró críticas 
hacia los discursos ofrecidos por la 

presidenta Dina Boluarte y el gobernador 
de Ayacucho, Wilfredo Oscorima, durante 
las ceremonias por el Bicentenario de la 
Batalla de Ayacucho. En su columna semanal, 
Hildebrandt describió sus palabras como 
vacías y alejadas de la realidad del país, 
calificando su reacción como un “asco festivo”. 
 
Para Hildebrandt, los discursos de ambos 
líderes fueron un reflejo de una desconexión 
profunda con los problemas que aquejan a 
los peruanos, especialmente en un contexto 
de crisis social, política y económica. 
“Hablar de unidad y progreso en una región 
golpeada por el abandono estatal no solo es 
un insulto, sino una burla grotesca”, escribió. 
 
El periodista también cuestionó la presencia 
de Oscorima, recordando sus antecedentes 
judiciales y acusándolo de usar la 

conmemoración como una plataforma política. 
Sobre Boluarte, señaló que su intervención 
careció de autocrítica y estuvo plagada de 
clichés que no resonaron con las demandas 
de los ciudadanos ayacuchanos, quienes han 
protagonizado protestas en los últimos meses. 
 
Las declaraciones de Hildebrandt han 
avivado el debate en redes sociales, donde 
algunos coinciden con su análisis y otros 
consideran sus palabras excesivas. No es la 
primera vez que el periodista muestra una 
postura crítica hacia el gobierno de Boluarte, 
consolidándose como una de las voces más 
influyentes en la opinión pública peruana. 
 
El evento por el Bicentenario, que buscaba 
destacar el papel histórico de la Batalla 
de Ayacucho en la independencia de 
América Latina, ha terminado marcado 
por la controversia, dejando en evidencia 
las tensiones entre las autoridades y los 
ciudadanos.

Fernando del Rincón critica a Dina Boluarte por ausencia tras 
cirugía: “Resulta hasta irrisorio defender una ausencia así”

El periodista Fernando del 
Rincón, de CNN en Español, 
arremetió contra la presidenta 

de Perú, Dina Boluarte, tras su reciente 
ausencia en un evento oficial debido 
a una cirugía. Durante su programa, 
del Rincón calificó la justificación 
del Ejecutivo como poco seria, 
señalando que la mandataria debería 
haber tomado previsiones para no 
afectar su rol como jefa de Estado. 
 
“Es inverosímil que se defienda 
una ausencia así cuando se trata 
de una figura presidencial. ¿Dónde 
queda el compromiso con un país 
que atraviesa una crisis tan grave?”, 
cuestionó del Rincón en tono 
crítico. Además, expresó su sorpresa 
por la falta de transparencia en 
torno al procedimiento médico, 
lo que, según él, aumenta las 
sospechas de desorganización 
en la gestión gubernamental. 
 
Desde Palacio de Gobierno, se 
informó que Boluarte se sometió a una 

intervención menor y que su ausencia 
fue breve. Sin embargo, el hecho ha 
provocado una ola de comentarios 
en redes sociales y entre analistas 
políticos, quienes debaten si este tipo 
de decisiones afecta la percepción 
de liderazgo de la mandataria. 
 
El periodista también aprovechó 
para señalar que la presidenta ha 
estado ausente no solo físicamente, 
sino también en la respuesta a las 
demandas ciudadanas y los conflictos 
sociales que persisten en el país. “Es 
un simbolismo de lo que muchos 
peruanos sienten: un gobierno 
distante y desconectado”, sentenció. 
 
La polémica surge en un contexto en 
el que Boluarte enfrenta múltiples 
cuestionamientos a su gestión, 
aumentando las críticas sobre su 
capacidad para liderar en momentos 
de alta tensión política.



Perú Libre impulsa polémica ley para que el 
Congreso elija fiscales y jueces supremos 
El partido Perú Libre ha 

presentado un proyecto de ley 
que busca otorgar al Congreso 

de la República la facultad de elegir 
a los jueces supremos y fiscales 
supremos, una propuesta que ha 
generado un intenso debate sobre 
su impacto en la independencia del 
Poder Judicial y el Ministerio Público. 
 
El proyecto propone reformar el 
proceso actual, en el cual el Consejo 
Nacional de la Magistratura (hoy 
Junta Nacional de Justicia) tiene 
la responsabilidad de seleccionar 
a estas altas autoridades. Según 
los impulsores de la iniciativa, 
este cambio permitiría una 
mayor supervisión política y 
transparencia en las designaciones, 
asegurando que quienes ocupen 
estos cargos representen los 
intereses de la ciudadanía. 
 
Sin embargo, la propuesta ha sido 
duramente criticada por diversos 
sectores, incluyendo organismos 
de derechos humanos, juristas y 
políticos de oposición. Estos señalan 
que la medida podría abrir la puerta 
a una injerencia política directa en 
el sistema de justicia, debilitando 

su independencia y vulnerando 
los principios democráticos. 
 
“Es un ataque directo a la autonomía 
judicial y a la lucha contra la 
corrupción”, advirtió un reconocido 
constitucionalista, quien agregó que 
de aprobarse esta ley, el Congreso 
tendría un poder desmedido que 
podría ser utilizado para proteger 
intereses partidarios o presionar a 
jueces y fiscales en casos sensibles. 
 
Por su parte, voceros de Perú 
Libre han defendido la iniciativa 
argumentando que el actual sistema 
de selección no ha dado resultados 
óptimos y que el Congreso, al 
ser un órgano elegido por voto 
popular, estaría más legitimado 
para realizar estos nombramientos. 
 
La propuesta se encuentra en una 
etapa inicial, pero ya ha encendido 
las alarmas en el ámbito político y 
judicial. De avanzar en el Legislativo, 
se espera que este proyecto enfrente 
una férrea oposición tanto dentro 
como fuera del Parlamento.



Ratifican chats de Martín Vizcarra: exministro confiesa 
coima de S/1 millón 300.000 para el expresidente

Rafael López Aliaga defiende gestión de ministro Juan 
Santiváñez, pero admite aumento de extorsión y sicariato

Durante una audiencia judicial, José 
Manuel Hernández, exministro 
de Agricultura en el gobierno de 

Martín Vizcarra, confirmó la existencia 
de conversaciones comprometedoras que 
involucran al expresidente en un esquema de 
sobornos. Según Hernández, Vizcarra habría 
recibido S/1 millón 300.000 como parte de un 
acuerdo ilícito vinculado a la adjudicación 
de obras públicas en la región Moquegua. 
 
El exministro, quien colabora como testigo 
en el proceso, presentó detalles sobre 
los presuntos pagos, que habrían sido 
gestionados a través de empresas contratistas 
interesadas en asegurar contratos con el 
Estado. Hernández ratificó la autenticidad 
de los chats presentados como prueba por la 
Fiscalía, los cuales revelan comunicaciones 
directas entre él y Vizcarra para coordinar 
los montos y entregas del dinero. 
 
Por su parte, Martín Vizcarra ha negado 
categóricamente las acusaciones, 
calificándolas de un intento por 

desprestigiarlo políticamente. “Es parte 
de una campaña para desacreditar mi 
trayectoria y bloquear mis aspiraciones 
políticas”, afirmó el exmandatario, 
quien enfrenta otros procesos judiciales 
por presuntos actos de corrupción. 
 
La Fiscalía ha señalado que los testimonios 
y pruebas digitales presentados refuerzan el 
caso contra Vizcarra, quien podría enfrentar 
graves sanciones penales de confirmarse 
su responsabilidad. Este escándalo se 
suma a una serie de investigaciones que 
involucran a altos funcionarios de su 
gestión, marcando un nuevo capítulo en 
las denuncias por corrupción en el país. 
 
La revelación ha generado reacciones 
diversas en el ámbito político y social, 
incrementando la presión para que se 
aceleren las investigaciones y se determinen 
responsabilidades. La ciudadanía sigue 
atenta a un proceso que podría tener 
implicancias significativas para la lucha 
contra la corrupción en el Perú.

El alcalde de Lima, 
Rafael López Aliaga, 
generó controversia 

al respaldar públicamente 
la gestión del ministro del 
Interior, Juan Santiváñez, 
a pesar de reconocer un 
incremento en los casos de 
extorsión y sicariato en el 
país. Durante una entrevista, 
López Aliaga destacó 
el trabajo del titular del 
Interior en la lucha contra 
la delincuencia, aunque su 
declaración dejó entrever 
contradicciones que no 
pasaron desapercibidas. 
 
“El ministro está haciendo 
un gran esfuerzo en 
seguridad ciudadana, pero 
hay que admitir que ha 
aumentado la extorsión 
y el sicariato”, comentó 
el burgomaestre, lo que 
generó reacciones inmediatas 
entre analistas y ciudadanos que 
cuestionaron la efectividad del 

actual enfoque del gobierno para 
enfrentar el crimen organizado. 
 
Críticos del gobierno y de la 

gestión de Santiváñez señalaron 
que los resultados no respaldan 
los elogios de López Aliaga. 
Según estadísticas recientes, los 

delitos de alto impacto, como 
el sicariato, han mostrado un 
preocupante incremento en 
varias regiones del país, afectando 

tanto a pequeños comerciantes 
como a grandes empresarios. 
 
Por su parte, López Aliaga insistió 

en que los problemas de 
seguridad requieren un 
trabajo coordinado entre 
los gobiernos locales, 
regionales y el Ejecutivo, 
reiterando su apoyo al 
ministro y subrayando que la 
inseguridad es una herencia 
de gestiones anteriores. 
 
Las declaraciones 
del alcalde han sido 
interpretadas por algunos 
sectores como un intento 
de equilibrar su posición 
política, pero también han 
avivado las críticas hacia 
las estrategias de seguridad 
implementadas por el 
actual gobierno. Mientras 
tanto, la población continúa 
exigiendo respuestas más 
contundentes ante el avance 
de la criminalidad en el 
país.



Adrianzén sobre ampliación
de Reinfo: Insistiremos 
en ley para formalizar mineros

Abogado de Harvey Colchado solicita al 
jefe de la PNP evitar su pase al retiro 
El Congreso de la 

República aprobó 
una nueva ley 

que plantea aumentar el 
número de congresistas 
a más de 237 para el año 
2031. Esta reforma, que 
ha generado controversia, 
busca modificar la 
actual composición del 
Parlamento con el fin de 
reflejar de manera más 
equitativa la distribución de 
la población a nivel nacional. 
 
El proyecto establece que 
el número de legisladores 
se incrementará de forma 
gradual durante los 
próximos años, alcanzando 
la cifra de 237 congresistas 
en 2031. Los defensores de 
la iniciativa argumentan 
que este aumento es 
necesario para asegurar 
una representación 
más adecuada de las 
regiones y sectores del 
país, lo que permitiría 
una mayor cercanía 
entre los representantes 

y sus electores. 
 
Sin embargo, la propuesta ha 
sido rechazada por diversos 
sectores, que consideran 
que el incremento en el 
número de congresistas no 
garantizaría una mejora en 
la eficiencia del Congreso, 
y podría representar un 
gasto innecesario para el 
Estado. Además, algunos 
críticos señalan que la 
medida podría generar 
una mayor polarización 
política y complicar 
aún más el proceso 
legislativo, que ya enfrenta 
desafíos en términos 
de consenso y eficacia. 
 
El proyecto de ley ahora 
debe pasar por una serie 
de procedimientos antes 
de ser implementado, y se 
espera que continúen los 
debates sobre la necesidad y 
viabilidad de este aumento 
en la representación 
parlamentaria.



Carlos Anderson: Vacancia de Dina 
Boluarte podría darse en 2025 
“cuando se anuncien las elecciones”

Congresistas Alejandro Muñante y Alejandro Cavero protagonizan 
fuerte discusión en redes sociales por ley de Unión Civil

El congresista Carlos Anderson 
pronosticó que la vacancia 
presidencial de Dina Boluarte 

podría concretarse en 2025, 
coincidiendo con el anuncio oficial 
de las elecciones generales. En 
declaraciones a la prensa, Anderson 
argumentó que el debilitamiento 
político de Boluarte y la acumulación 
de cuestionamientos hacia su 
gestión podrían llevar al Congreso 
a tomar esta medida como parte de 
un acuerdo político de transición. 
 
“Creo que es algo que podría ocurrir 
en 2025, cuando el escenario esté 
más claro para convocar elecciones y 
garantizar una transición ordenada”, 
señaló Anderson. Sin embargo, 
también subrayó que esta decisión 
dependerá de cómo evolucione el 
clima político en los próximos meses 
y del respaldo que la mandataria 
logre mantener en el Legislativo. 

Las palabras del congresista han 
generado diversas reacciones. Mientras 
algunos sectores ven su declaración 
como un análisis realista del panorama 
político, otros lo interpretan como 
un intento de influir en las agendas 
del Congreso y del Ejecutivo. 
 
Por su parte, desde el Ejecutivo, se 
ha reiterado que Boluarte continuará 
trabajando hasta el final de su 
mandato, enfrentando las adversidades 
con el objetivo de cumplir con 
sus compromisos de gobierno. 
 
La vacancia presidencial sigue 
siendo un tema latente en el debate 
político peruano, especialmente en 
un contexto de tensiones constantes 
entre el Congreso y el Ejecutivo. La 
ciudadanía observa con atención las 
señales de un posible desenlace que 
podría redefinir el futuro político del 
país.

Los congresistas Alejandro 
Muñante (Renovación Popular) y 
Alejandro Cavero (Avanza País) 

protagonizaron una intensa discusión 
en redes sociales a raíz de sus posturas 
enfrentadas sobre la legalización de la 
Unión Civil en Perú. El intercambio, que 
comenzó con publicaciones en Twitter, 
escaló rápidamente a una confrontación 
pública entre los parlamentarios, 
quienes expresaron visiones 
diametralmente opuestas sobre este tema. 
 
Muñante, quien se ha manifestado en 
contra de la Unión Civil entre personas del 
mismo sexo, argumentó que esta propuesta 
va en contra de los valores tradicionales y la 
constitución del país. “Debemos defender la 
familia tal como la conocemos y evitar que 
se impongan iniciativas que no representan 
la realidad de la mayoría de peruanos”, 
escribió el congresista en su cuenta oficial. 
 
Por otro lado, Cavero, quien ha sido uno 
de los principales defensores de la Unión 
Civil, respondió enérgicamente, afirmando 
que la propuesta no solo es una medida 
de igualdad de derechos, sino también un 
avance hacia una sociedad más inclusiva. 

“No se trata de imponer nada, sino de 
reconocer los derechos de todos los 
ciudadanos. La Unión Civil es una necesidad 
para la igualdad ante la ley”, replicó Cavero, 
generando un fuerte respaldo en las redes 
sociales de aquellos que apoyan la iniciativa. 
 
El enfrentamiento entre ambos 
congresistas ha generado un amplio debate 
en las plataformas digitales, con numerosos 
comentarios y opiniones divididas sobre la 
pertinencia de aprobar una ley que regule 
la Unión Civil en el Perú. Mientras algunos 
defienden la postura de Cavero, otros 
apoyan la visión de Muñante, creando 
una polarización entre los sectores más 
conservadores y los progresistas del país. 
 
La discusión en redes sociales refleja una 
vez más la profunda división que existe en 
la sociedad peruana sobre los derechos de 
la comunidad LGTBIQ+ y la necesidad 
de avanzar hacia una legislación más 
inclusiva. Con el tema en el Congreso, se 
espera que el debate continúe durante las 
próximas semanas, mientras se definen 
las posiciones y se evalúan las posibles 
alternativas para abordar este asunto.



El Despacho Presidencial ha 
sido cuestionado luego de 
que se revelara que destinó 

una considerable suma de dinero en 
la adquisición de artículos de aseo 
personal para la presidenta Dina 
Boluarte, quien recientemente se 
sometió a una cirugía estética de 
la nariz. La información, que salió 
a la luz a través de documentos 
oficiales, ha generado críticas por 
el uso de recursos públicos en 
este tipo de gastos, especialmente 
en un contexto de dificultades 
económicas que atraviesa el país. 
 
Según los informes, el gasto en 
productos como cremas, toallas y 
otros artículos relacionados con el 
cuidado personal de la presidenta 
fue aprobado por el Despacho 
Presidencial, sin embargo, no se 
especificó públicamente el monto 
exacto. La noticia ha generado 
indignación entre sectores políticos 
y ciudadanos, quienes consideran 

inapropiado que recursos del 
Estado se destinen a gastos 
personales de esta índole, mientras 
el país enfrenta retos en áreas como 
salud, educación y seguridad. 
 
Desde el Ejecutivo, se defendió 
el gasto, argumentando que estos 
productos fueron necesarios 
para la pronta recuperación de la 
presidenta tras la cirugía. Fuentes 
cercanas al gobierno aseguraron 
que el gasto fue moderado y que 
no se trató de un lujo innecesario. 
 
A pesar de las explicaciones oficiales, la 
polémica ha crecido en redes sociales 
y entre opositores, quienes acusan al 
gobierno de falta de transparencia 
en el manejo de fondos públicos. La 
situación ha avivado el debate sobre 
la administración de los recursos del 
Estado, y sobre si este tipo de gastos 
deben ser justificados con mayor 
rigor, sobre todo en tiempos de crisis.

Despacho Presidencial gastó en artículos de aseo 
personal para Dina Boluarte tras cirugía a la nariz



Gobernadora de Moquegua llora y pide renuncia del ministro 
Ángel Manero tras declaraciones sobre proyecto Yanapuqio

Familiares de ministra Desilú 
León contrataron con el Estado, 
según investigación en ContraloríaLa gobernadora regional de Moquegua, 

Dina Boluarte, se mostró visiblemente 
emocionada y entre lágrimas durante 

una conferencia de prensa, donde exigió la 
renuncia del ministro de Energía y Minas, 
Ángel Manero, tras sus declaraciones sobre 
el controversial proyecto hidroeléctrico 
Yanapuqio. Según la gobernadora, las 
palabras del ministro, quien minimizó 
los impactos sociales y ambientales 
del proyecto, fueron irresponsables y 
despectivas hacia la región que lidera. 
 
Boluarte manifestó su indignación por 
lo que consideró una falta de respeto 
hacia los ciudadanos de Moquegua, 
quienes se oponen a la construcción de 
la hidroeléctrica debido a los posibles 
daños a la biodiversidad y los recursos 

hídricos de la zona. “Es inaceptable que el 
ministro Manero ignore la preocupación 
legítima de nuestra gente. No se puede 
permitir que un proyecto de esta magnitud 

se lleve a cabo sin tomar en cuenta las 
consecuencias para nuestra región”, 
afirmó la gobernadora entre sollozos. 
 

El área de fiscalización de la Contraloría General de 
la República detectó que el esposo y el cuñado de la 
actual ministra de Comercio Exterior y Turismo, Desilú 

León, consiguieron contratos con el Estado cuando esta se 
desempeñaba como viceministra de Pesca y Acuicultura del 
Ministerio de la Producción (Produce).De acuerdo al dominical 
China Polo, se trata de su cónyuge, Rafael Fernando Lozada 
García, representante y apoderado de la empresa Tecnología 
Química y Comercio S.A., quien logró contratar con esta 
compañía como proveedor del Estado en dos órdenes 
de compra: una en abril y otra en octubre de 2021, con el 
Gobierno Regional del Cusco. Por su parte, el cuñado de la 
actual ministra, Enrique Lozada García, suscribió el contrato 
administrativo de servicios N.° 0054-2021 del Midagri el 20 de 
septiembre de 2021, para el cargo de Director General de la 
Dirección General de Desarrollo Ganadero del Viceministerio 
de Desarrollo de Agricultura Familiar e Infraestructura Agraria 
y Riego.

No admiten querella de Iván Quispe Palomino contra los 
ministros Juan José Santiváñez y Gustavo Adrianzén

El Poder Judicial desestimó la querella presentada por 
Iván Quispe Palomino, quien había denunciado a los 
ministros del Interior, Juan José Santiváñez, y de Defensa, 

Gustavo Adrianzén, por presunta violación de derechos 
fundamentales en el contexto de las protestas sociales que 
sacudieron el país a finales del 2023. La decisión fue tomada 
por el juez que evaluó el caso, quien determinó que no existían 
suficientes elementos legales para admitir la querella en su contra. 
 
La denuncia de Quispe Palomino, quien es conocido por su activismo 
en defensa de los derechos humanos, apuntaba a los ministros por 
su responsabilidad en el uso de la fuerza durante las protestas, 
donde se registraron múltiples enfrentamientos entre manifestantes 
y efectivos de las fuerzas de seguridad. Según el denunciante, tanto 
Santiváñez como Adrianzén habrían incurrido en abusos de poder 
al ordenar acciones represivas contra los manifestantes, lo que 

habría derivado en heridos y muertos en diversas partes del país. 
 
El fallo judicial ha generado diversas reacciones. Mientras los 
opositores al gobierno consideran que la decisión es un reflejo de 
la falta de compromiso con los derechos humanos, los defensores 
de los ministros alegan que las acciones tomadas fueron necesarias 
para restaurar el orden y garantizar la seguridad en el país. 
 
Por su parte, Quispe Palomino ha expresado su desacuerdo con 
la resolución judicial y ha anunciado su intención de apelar la 
decisión, argumentando que existen suficientes pruebas para 
demostrar el abuso de autoridad por parte de los funcionarios 
públicos. La situación continúa siendo un tema de debate tanto 
en el ámbito judicial como en la arena política, en medio de un 
contexto de creciente polarización social.



Andrés Hurtado ‘Chibolín’ aceptaba autos como pago 
y luego los donaba: Fiscalía ya tendría testimonio clave
El conocido conductor de televisión Andrés Hurtado, 

popularmente conocido como ‘Chibolín’, está siendo 
investigado por la Fiscalía tras revelarse que habría aceptado 

autos de lujo como forma de pago por servicios relacionados con 
su programa de televisión, para luego donarlos a organizaciones 
benéficas o personas necesitadas. Este hecho ha generado 
controversia y ha atraído la atención tanto de las autoridades 
como de la opinión pública, pues aunque las donaciones podrían 
parecer un gesto de generosidad, las autoridades están evaluando 
si en estos intercambios existieron irregularidades legales. 
 
Según fuentes cercanas al caso, la Fiscalía ya estaría en posesión 
de un testimonio clave que podría confirmar la práctica de recibir 
estos vehículos como pago. En principio, los autos fueron entregados 
por empresarios y personas vinculadas al mundo del espectáculo 
y la publicidad, quienes habrían acordado con el conductor 
que estos automóviles servirían como compensación por su 
participación en ciertos proyectos o como parte de un intercambio 
promocional. Sin embargo, la investigación apunta a determinar 
si estos acuerdos fueron transparentes y si se ajustaron a la ley. 
 
En lugar de quedarse con los autos, Hurtado optaba por donar 

algunos de ellos a causas benéficas, a organizaciones sin fines de lucro, 
y en ocasiones a familias de bajos recursos. La supuesta intención 
detrás de este gesto era apoyar a los más necesitados, lo que le ha 
valido una imagen positiva ante el público, quien lo ha reconocido 
por su faceta altruista. Sin embargo, la Fiscalía está analizando 
si este comportamiento podría encubrir otros intereses, como la 
posibilidad de generar ventajas fiscales o comerciales a través de estas 
donaciones. Además, se investiga si los vehículos fueron donados sin 
la documentación adecuada que respalde las transferencias legales. 
 
En respuesta a las acusaciones, Hurtado ha negado cualquier 
irregularidad en sus acciones, afirmando que siempre actuó con 
transparencia y con la intención de beneficiar a quienes más lo 
necesitaban. En diversas declaraciones públicas, el conductor 
expresó que no existe nada ilegal en aceptar autos como pago, 
siempre y cuando estos fueran donados de forma honesta a quienes 
pudieran aprovecharlos. Además, destacó que su decisión de donar 
los vehículos era un acto de solidaridad y compromiso social. 
 
Por otro lado, las investigaciones han atraído la atención de otros 
personajes del mundo del espectáculo y de la política, que han 
comenzado a cuestionar si este tipo de acuerdos son una práctica 

común en el entorno mediático y si deberían estar sujetos a 
una mayor regulación. Los fiscales también están evaluando si 
el hecho de recibir autos como parte de un acuerdo comercial 
puede considerarse un pago en especie y si existen implicancias 
fiscales por no declarar estos bienes de manera adecuada. 
 
El testimonio clave que la Fiscalía posee podría proporcionar 
detalles cruciales sobre las negociaciones y los acuerdos que 
Hurtado habría mantenido con los empresarios. Se espera que esta 
declaración ayude a esclarecer si hubo algún tipo de irregularidad en 
el proceso y si el conductor actuó dentro de los márgenes de la ley. 
 
El caso sigue siendo monitoreado de cerca, ya que podría tener 
implicancias importantes no solo sobre la conducta del propio 
‘Chibolín’, sino también sobre la ética y las prácticas comerciales 
en el mundo del entretenimiento y la televisión en Perú. Con la 
investigación en curso, las autoridades tienen la misión de esclarecer 
todos los hechos para determinar si hubo algún tipo de ilícito o si 
las acciones de Hurtado fueron simplemente parte de un acto de 
filantropía bien intencionado.



MINDEF aclara cómo será reajuste de 
sueldos y pensiones de FF.AA. y PNP 

El Ministerio de Defensa (MINDEF) ha 
ofrecido detalles sobre el reajuste de 
sueldos y pensiones para los miembros 

de las Fuerzas Armadas (FF.AA.) y la Policía 
Nacional del Perú (PNP), aclarando dudas 
y preocupaciones generadas por la reciente 
aprobación de este aumento salarial. Según el 
ministerio, el ajuste tiene como objetivo mejorar 
las condiciones laborales de los miembros 
de las instituciones de seguridad y defensa, 
reconociendo el compromiso y esfuerzo de estas 
fuerzas en el cumplimiento de sus funciones. 
 
En primer lugar, el MINDEF explicó que el 
reajuste salarial será progresivo y se aplicará en 
dos fases. La primera fase comenzará en el mes 
de enero de 2024, con un incremento inicial 
que beneficiará tanto a los miembros activos de 
las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional como a los pensionistas. 
Este ajuste se centrará en aquellos que tienen los sueldos más bajos 
dentro de las instituciones, garantizando que el aumento tenga 
un impacto directo en los trabajadores con menores ingresos. 

 
La segunda fase, que se implementará en julio de 2024, incluirá 
un aumento adicional, que permitirá un reajuste más equitativo y 
permitirá una mejora progresiva en las pensiones y sueldos de los 
miembros de estas fuerzas. El MINDEF ha señalado que el proceso 

se llevará a cabo de manera gradual para evitar 
afectar la estabilidad financiera del sector público, 
pero sin descuidar el bienestar de los beneficiarios. 
 
Además, el ministerio aclaró que los aumentos 
estarán sujetos a una evaluación anual, lo que 
permitirá ajustar los montos según las necesidades 
de cada año y la disponibilidad del presupuesto 
nacional. También se destacó que el reajuste no 
solo beneficiará a los miembros activos, sino 
también a los pensionistas, quienes recibirán un 
aumento proporcional a sus pensiones actuales. 
 
El gobierno enfatizó que este ajuste salarial 
responde al compromiso de fortalecer la 
seguridad nacional y garantizar una adecuada 
remuneración para aquellos que arriesgan su 
vida en el servicio de la patria. De igual forma, se 

destacó que el reajuste se basa en la política de mejorar las condiciones 
laborales de las fuerzas armadas y policiales, alineándose con los 
compromisos asumidos en el Plan Nacional de Defensa y Seguridad. 
 

Rafael López Aliaga sobre la crisis en Mesa 
Redonda: “La pobreza extrema ha subido al techo” 

El alcalde de Lima, Rafael López Aliaga, 
se pronunció sobre la crisis que afecta 
al emblemático centro comercial 

de Mesa Redonda, un foco comercial 
importante de la capital peruana, donde la 
pobreza extrema y las condiciones de trabajo 
se han agudizado en los últimos meses. 
Durante una reciente intervención, López 
Aliaga calificó la situación de “alarmante” 
y aseguró que la pobreza extrema en 
la zona ha llegado a niveles “del techo”, 
haciendo referencia a la difícil realidad que 
viven miles de familias que dependen de 
esta actividad comercial para sobrevivir. 
 
El alcalde mencionó que, aunque la zona 
de Mesa Redonda es conocida por ser un 
centro neurálgico del comercio en Lima, 
especialmente en la venta de productos 
informales, la crisis económica y la falta de 
políticas públicas efectivas han llevado a 
un incremento significativo de la pobreza 
extrema. “Las condiciones de vida en Mesa 
Redonda no son aceptables. La pobreza 
extrema ha subido al techo, las familias no 
tienen acceso a servicios básicos, y esto es 
un problema que no podemos ignorar”, 
expresó López Aliaga, quien también 
señaló que los comerciantes informales y las 

familias que habitan en la zona enfrentan 
una creciente precariedad laboral. 
 
El alcalde hizo un llamado a las autoridades 
nacionales para que intervengan de manera 
urgente en la zona y tomen medidas 
para mejorar las condiciones de vida de 
los habitantes de Mesa Redonda. Según 
López Aliaga, se requiere una inversión en 
infraestructura básica, salud, educación y 
seguridad para que la zona no se convierta 
en un caldo de cultivo para la delincuencia 
y la pobreza. Además, destacó la necesidad 
de una regulación más estricta del 
comercio informal que permita mejorar las 
condiciones laborales de los trabajadores, 
quienes muchas veces carecen de acceso a 
beneficios sociales o seguridades laborales. 
 
La crisis de Mesa Redonda, que se ha visto 
agudizada por la informalidad y la falta 
de apoyo institucional, se ha convertido 
en un tema de debate público en Lima, ya 
que este centro comercial es uno de los 
más emblemáticos del país, al ser conocido 
por su actividad comercial mayorista y 
minorista de productos como textiles, 
calzado, y tecnología. Sin embargo, su 
crecimiento desordenado y las carencias en 

infraestructura han generado situaciones 
de riesgo para los ciudadanos que transitan 
por la zona, así como para los propios 
trabajadores del comercio informal. 
 
Por otro lado, López Aliaga también criticó 
la falta de un plan integral para el desarrollo 
de la zona, y sugirió que el gobierno central 
y las autoridades municipales trabajen en 
conjunto para proporcionar soluciones 
sostenibles que incluyan la reubicación de 
los comerciantes informales y la mejora 
de los servicios básicos. “Necesitamos 
un enfoque integral para resolver este 
problema, que involucre tanto a la autoridad 
local como a la nacional, con el fin de 
proporcionar a los limeños un entorno 
más seguro y saludable”, subrayó el alcalde. 
 
El llamado de López Aliaga ha resonado en 
el ámbito político y social, y se espera que 
la crisis de Mesa Redonda reciba atención 
por parte de las autoridades para abordar las 
causas estructurales de la pobreza extrema 
que afecta a cientos de familias en una de 
las zonas comerciales más importantes de 
Lima.



Ministro del Interior respalda 
propuesta de Dina Boluarte de 
debatir pena de muerte para 

El ministro del Interior, Juan José Santiváñez, 
respaldó la propuesta de la presidenta Dina 
Boluarte de abrir el debate sobre la pena de 

muerte para los violadores de menores en Perú. 
Santiváñez subrayó que la protección de los niños 
y adolescentes es una prioridad para el gobierno, y 
que se deben explorar medidas drásticas para frenar 
el creciente problema de la violencia sexual infantil. 
 
La propuesta de Boluarte busca que el Congreso 
discuta la posibilidad de modificar la Constitución 
para permitir la pena capital en casos de violación 
infantil, especialmente en situaciones extremas. 
Aunque ha recibido apoyo de algunos sectores, 
también ha generado rechazo de defensores 
de los derechos humanos, que cuestionan las 
implicancias éticas y legales de la pena de muerte. 
 
El ministro Santiváñez aseguró que el 
gobierno está comprometido con la seguridad 
ciudadana y enfatizó la importancia de contar 
con herramientas más eficaces para combatir 
delitos de violencia sexual. “La sociedad 
necesita respuestas contundentes frente a los 
atroces actos de abuso infantil”, manifestó el 
funcionario, destacando la necesidad de un 
debate amplio y reflexivo sobre este tema. 

 
Sin embargo, diversos expertos en derechos 
humanos han señalado que la pena de muerte no sería 
la solución para erradicar la violencia sexual, sino 
que se deben fortalecer las políticas de prevención 
y atención a las víctimas. Además, alertaron 
sobre el riesgo de aplicar castigos irreversibles en 
un sistema judicial que puede cometer errores. 
 
Por otro lado, la propuesta también ha 
generado divisiones en el ámbito político. 
Algunos parlamentarios han expresado su 
apoyo a la medida, mientras que otros la 
consideran innecesaria y argumentan que se 
debe invertir en mejorar los mecanismos de 
justicia, atención psicológica y rehabilitación 
de los agresores. La discusión sigue abierta, y 
se espera que el Congreso tome una postura 
formal sobre el tema en los próximos meses. 
 
El debate sobre la pena de muerte para violadores 
de menores sigue siendo uno de los temas más 
polémicos en la agenda política del país. Mientras 
tanto, el gobierno ha manifestado su intención de 
garantizar la seguridad de los menores y continuar 
con los esfuerzos para erradicar la violencia sexual 
infantil mediante políticas más integrales.

Dina Boluarte: Comisión de Fiscalización 
revela identidad de mujer que se habría 
subido a ‘Cofre’ rumbo a Mikonos 

La Comisión de Fiscalización del Congreso de la República reveló 
nuevos detalles sobre el escándalo relacionado con la presidenta Dina 
Boluarte, luego de que salieran a la luz imágenes que muestran a una 

mujer acompañando a un grupo de personas en un vehículo de lujo, conocido 
como ‘Cofre’, rumbo a Mikonos, un destino exclusivo en Europa. La comisión, 
encargada de investigar posibles irregularidades en el uso de recursos del 
Estado, ha identificado a la mujer en cuestión como parte de un viaje que generó 
controversia, por lo que se iniciaron investigaciones para esclarecer los hechos. 
 
Según las primeras indagaciones, la mujer que habría viajado a Mikonos junto 
a otras personas en el vehículo de lujo no es otra que la secretaria personal 
de la presidenta, cuya identidad ha sido confirmada a través de documentos 
oficiales. La presencia de la funcionaria en el viaje ha levantado sospechas 
sobre la posible utilización de fondos públicos para fines personales, dado que 
se trataba de un trayecto hacia una de las islas más exclusivas y caras de Grecia. 
 
Las imágenes, que se difundieron rápidamente en redes sociales, 
mostraban a la mujer en cuestión subida al ‘Cofre’, el vehículo de lujo que 
se había usado para el traslado. Sin embargo, las autoridades aún no han 
aclarado si la presidenta Dina Boluarte estaba involucrada directamente 
en el viaje o si las personas mencionadas en la investigación tenían 

algún vínculo oficial que justificara su presencia en el contexto del viaje. 
 
La presidenta Boluarte se ha defendido, asegurando que no tuvo conocimiento 
de los detalles específicos del viaje y que la utilización de vehículos oficiales o 
fondos públicos para fines privados es completamente inapropiado y contrario 
a su gestión. Por su parte, la Comisión de Fiscalización continuará indagando 
sobre las circunstancias que rodean el viaje y la posible vinculación de la 
funcionaria con el mismo, así como la implicación del entorno de la presidenta. 
 
La revelación ha generado una ola de críticas por parte de la oposición, 
que acusa al gobierno de no ser transparente en el manejo de los 
recursos del Estado y de involucrar a funcionarios en actividades 
personales fuera de la responsabilidad pública. Sin embargo, varios 
miembros del gobierno han señalado que es necesario esperar el 
resultado de las investigaciones antes de emitir juicios precipitados. 
 
La Comisión de Fiscalización continúa con su investigación y ha solicitado 
a varios funcionarios que colaboren con la aclaración de los hechos. 
Mientras tanto, la polémica sigue generando debate entre la clase política 
y la ciudadanía, que exige explicaciones claras sobre el uso de recursos del 
Estado y el comportamiento ético de los funcionarios públicos.



Perú adquiere 24 aviones de guerra: Gobierno 
autoriza primer pago de S/7,580 millones 
El gobierno peruano ha autorizado el primer pago de S/7,580 millones como parte de la compra de 24 

aviones de guerra, con el objetivo de fortalecer la Fuerza Aérea del Perú (FAP) y modernizar su flota 
aérea. Esta adquisición, que fue aprobada en el marco de un contrato con un fabricante internacional, 

busca mejorar la capacidad de defensa del país, ante las crecientes amenazas de seguridad en la región. 
 
La decisión fue respaldada por el Ejecutivo, que considera que este equipamiento será clave para enfrentar 
situaciones de conflicto y para reforzar la vigilancia del espacio aéreo nacional. El contrato incluye aviones de 
última tecnología, capaces de cumplir múltiples funciones, como misiones de defensa, patrullaje y ataque. 
El gobierno señaló que la compra también representa un paso importante en el proceso de modernización 
de las Fuerzas Armadas del Perú, una de las prioridades de la administración de Dina Boluarte. 
 

El primer pago, que ya ha sido autorizado, corresponde a una parte del total del contrato, y se espera 
que el resto de los pagos se realicen de acuerdo con el cronograma acordado. La adquisición de 
estos aviones ha sido recibida con una mezcla de apoyo y crítica, ya que algunos sectores consideran 
que se trata de una inversión importante para la seguridad nacional, mientras que otros cuestionan 
si los recursos podrían haberse destinado a áreas más urgentes, como la salud o la educación. 
 
Por su parte, la oposición en el Congreso ha expresado preocupaciones sobre el manejo de los fondos 
públicos y ha solicitado que se realice una revisión exhaustiva del contrato. Sin embargo, el Ejecutivo ha 
defendido la compra, asegurando que es una inversión estratégica para el país. La entrega de los aviones 
está programada para los próximos meses, y se espera que la Fuerza Aérea del Perú esté completamente 
equipada con la nueva flota para el 2025.



Minsa invertirá más de S/ 1,500 millones para 
construir 31 centros de salud y hospitales en 2025 

El Ministerio de Salud 
(Minsa) anunció una 
inversión de más de 

S/ 1,500 millones para la 
construcción de 31 centros de 
salud y hospitales en todo el 
país, como parte de su plan de 
fortalecimiento de los servicios 
de salud para el 2025. Este 
proyecto tiene como objetivo 
mejorar la infraestructura 
sanitaria, especialmente en 
regiones con alta demanda y 
déficit de atención médica. 
 
La titular del Minsa destacó que 
esta inversión permitirá reducir 
las brechas en salud, asegurando 
que más peruanos tengan acceso 
a servicios de calidad. Entre las 
obras planificadas se encuentran 
hospitales de alta complejidad, 
establecimientos de atención 
primaria y centros especializados 
en zonas rurales y urbanas. Estas 
nuevas infraestructuras estarán 
equipadas con tecnología 
moderna y contarán con 
personal capacitado para atender 
a una población en crecimiento. 
 
El financiamiento para este 

proyecto provendrá de fondos 
del presupuesto público y de 
cooperación internacional. 
Según el cronograma presentado, 
las obras se iniciarán a mediados 
del próximo año y se priorizarán 
regiones como Loreto, Puno, 
Cusco y Piura, donde la falta de 
centros médicos adecuados ha 
sido una constante preocupación. 
 
La noticia ha sido bien recibida 
por la población, aunque algunos 
sectores han expresado su 
preocupación sobre la ejecución 
de las obras, considerando 
retrasos en proyectos similares en 
el pasado. Sin embargo, el Minsa 
aseguró que se implementarán 
mecanismos de supervisión 
para garantizar que los plazos y 
presupuestos sean cumplidos. 
 
Este ambicioso plan busca no 
solo mejorar el acceso a la salud, 
sino también generar empleo y 
fortalecer el sistema sanitario del 
país frente a futuras emergencias. 
Se espera que la construcción de 
los 31 centros esté culminada a 
finales del 2025.



Campaña navideña 2024 superaría 
a la del año pasado, pero inseguridad todavía 
representa un riesgo para empresarios

El Perú se prepara para vivir 
una de las temporadas 
más esperadas del año: 

la campaña navideña. En un 
panorama marcado por el 
optimismo económico y la 
persistente preocupación por 
la inseguridad ciudadana, los 
comerciantes y empresarios 
del país enfrentan retos 
que definirán el éxito de 
las ventas en esta Navidad. 
 
Optimismo económico 
impulsado por el consumo privado 
La Cámara de Comercio de Lima 
(CCL) proyecta un incremento 
significativo en el consumo 
privado durante la campaña 
navideña de este año, un reflejo 
de la recuperación económica 
tras un complicado 2023. Según 
datos del BBVA Research, se 
espera un crecimiento del 2.7% 
en el consumo privado para 2024, 
un salto considerable respecto al 
0.1% registrado el año anterior. 
 
“El menor índice de inflación este 
año ha permitido que los hogares 
recuperen poder adquisitivo, lo 
que se traduce en un aumento 
del gasto en bienes de consumo. 
La Navidad 2024 se perfila como 
un periodo de alta demanda 

en productos como juguetes, 
ropa y tecnología”, explicó 
Patricio Lewis, investigador 
de la Red de Estudios para 
el Desarrollo (REDES). 
 
Este optimismo también 
se ve reflejado en sectores 
estratégicos como Gamarra, el 
emporio comercial textil más 
importante del país, donde los 
comerciantes han redoblado 
esfuerzos para satisfacer 
la alta demanda esperada. 
 
Productos estrella 
para la temporada 
Entre los artículos más 
demandados destacan: 
 
Tecnología: Laptops, 
celulares y tablets. 
Moda: Prendas de 
vestir y accesorios. 
Juguetes: La categoría favorita 
para los más pequeños. 
Decoración: Artículos navideños 
como luces, árboles y adornos. 
Los descuentos y promociones 
prometen ser los grandes 
atractivos, con campañas 
agresivas tanto en tiendas físicas 
como en el comercio electrónico, 
que sigue ganando terreno entre 
los consumidores peruanos. 

 
La inseguridad 
ciudadana: el gran desafío 
A pesar del optimismo 
económico, la inseguridad sigue 
siendo una amenaza latente para 
los empresarios. La extorsión y 
los robos han llevado a muchos 
comerciantes, especialmente en 
pequeñas y medianas empresas, 
a considerar medidas extremas, 
como cerrar sus locales o 
contratar seguridad privada. 
 
La Asociación de Mujeres 
Bodegueras del Perú 
(Agremub) reportó el cierre 
de más de 2,600 bodegas en 
Lima durante 2023 debido 
a la inseguridad. Este 
problema persiste en 2024, 
con zonas como Gamarra 
enfrentando extorsiones 
que ponen en riesgo la 
dinámica comercial. 
 
“El impacto de la 
inseguridad no solo afecta a 
las empresas, sino también 
a los consumidores, que 
reducen sus visitas a 
los centros comerciales 
y prefieren realizar sus 
compras en línea o en 
espacios más seguros. 

Esto representa un desafío para 
el comercio local”, señaló Lewis. 
 
Medidas de seguridad 
y llamados al gobierno 
Los empresarios han solicitado 
al Gobierno intensificar 
las medidas de seguridad y 
reforzar la presencia policial 
en las zonas comerciales más 
vulnerables. Además, exigen 
transparencia en el uso de los 
recursos públicos destinados 
a combatir la criminalidad. 
 

“Garantizar un entorno seguro 
durante la campaña navideña 
no solo protegerá a los 
comerciantes, sino también a 
los miles de consumidores que 
buscan disfrutar de esta época 
del año sin temor”, añadió Lewis. 
 
Expectativas para una 
Navidad inolvidable 
A pesar de los desafíos, las 
expectativas son altas. Las 
luces navideñas ya iluminan 
las principales calles del país, 
y los centros comerciales han 

dado inicio a sus campañas 
promocionales. La esperanza es 
que esta Navidad no solo sea un 
éxito en términos económicos, 
sino también un momento de 
unión y alegría para los peruanos. 
 
Con la colaboración de las 
autoridades, empresarios y 
consumidores, el Perú está 
listo para enfrentar los retos y 
disfrutar de una Navidad 2024 
que promete ser especial.



Florcita Polo se lleva la 
corona en el Miss Mundo 
Latina Perú: “Lo di todo” 
Florcita Polo, hija de la reconocida artista Susy Díaz, sorprendió al 

consagrarse como la ganadora del certamen Miss Mundo Latina Perú 
2024, celebrado anoche en un prestigioso evento en Lima. La influencer 

y empresaria destacó entre las participantes por su seguridad, carisma y 
dominio escénico, logrando convencer al jurado y llevándose la corona. 
 
Tras ser coronada, Florcita expresó su emoción en redes sociales con un 
mensaje cargado de agradecimiento: “¡Lo di todo! Este triunfo es el resultado 
de mucho esfuerzo, disciplina y amor por lo que hago. Gracias a quienes 
confiaron en mí”. La ahora reina de belleza compartió fotos y videos del evento, 
donde lució un espectacular vestido que realzó su presencia en el escenario. 
 
El certamen, que busca resaltar la diversidad cultural y la belleza 
integral de la mujer peruana, incluyó desfiles en traje típico, de gala 

y entrevistas personales. Florcita Polo se destacó en cada una de 
las etapas, ganándose el aplauso del público y de los organizadores. 
 
La noticia ha generado múltiples reacciones, con mensajes de 
felicitación de amigos, familiares y seguidores, así como algunos 
comentarios críticos en redes sociales. Sin embargo, Florcita ha dejado 
claro que este es solo el comienzo de un camino en el que espera 
representar al Perú con orgullo en competencias internacionales. 
 
Como ganadora del Miss Mundo Latina Perú, Florcita Polo tendrá la 
oportunidad de participar en eventos benéficos y representar al país en el 
Miss Mundo Latina Internacional, que se llevará a cabo el próximo año.

Flor Polo recuerda 
a su padre Augusto 
Polo Campos tras 

coronarse como Miss 
Turismo Perú

Florcita Polo, hija del reconocido compositor 
peruano Augusto Polo Campos, celebró su 
reciente triunfo en el certamen Miss Turismo 

Perú 2024 dedicándole emotivas palabras a su fallecido 
padre. En una ceremonia cargada de emoción, 
Florcita se alzó con la corona, destacando entre las 
participantes por su carisma y desenvolvimiento. 
 
Durante el evento, Florcita mencionó cuánto le 
hubiera gustado que su padre estuviera presente 
en este momento tan importante de su vida. “Papá, 
este triunfo es para ti. Siempre me dijiste que 
luchara por mis sueños, y aquí estoy, logrando 
uno más. Gracias por enseñarme a ser fuerte y 
perseverante”, expresó con lágrimas en los ojos. 
 
La nueva Miss Turismo Perú aseguró que su victoria 
es el resultado de meses de preparación y sacrificio, 
además de contar con el apoyo incondicional de su 
familia. “Es un honor representar a mi país y promover 
el turismo. Quiero mostrarle al mundo la riqueza 
cultural y natural que tiene el Perú”, añadió emocionada. 
 
El certamen destacó por resaltar la belleza y 
el talento de mujeres comprometidas con el 
impulso del turismo nacional. Florcita se mostró 
entusiasta al asumir el reto de llevar un mensaje 
de sostenibilidad y promoción cultural en sus 
futuras actividades como embajadora del turismo. 
 
El legado de su padre, conocido por componer temas 
emblemáticos de la música criolla, parece haber 
inspirado a Florcita a brillar en un nuevo ámbito. “Sé 
que mi papá estaría orgulloso de mí. Siempre me decía 
que la disciplina y el amor por lo que haces te llevan 
lejos, y hoy estoy viviendo eso”, concluyó.



 
 Daniela Darcourt publica 
sugerente foto besando a Waldir 
Felipe y enciende rumores 

La cantante de salsa Daniela Darcourt sorprendió a sus 
seguidores tras publicar en redes sociales una foto en la que 
aparece dándose un beso con Waldir Felipe, generando 

una ola de especulaciones sobre la naturaleza de su relación. La 
imagen, acompañada de un mensaje enigmático, rápidamente 
se volvió viral, dividiendo opiniones entre sus fans y el público. 
 
El mensaje que acompaña la fotografía dice: “Algunas 
historias no necesitan explicación, solo vivirlas”. Esta frase 
ha provocado múltiples interpretaciones, con algunos 
usuarios celebrando lo que parece ser una relación 
romántica, mientras que otros cuestionan si se trata de 
una estrategia promocional o un simple gesto de amistad. 
 
Waldir Felipe, quien ha colaborado en varias ocasiones con Daniela 
Darcourt como productor musical, no ha emitido comentarios 
públicos al respecto. Sin embargo, fuentes cercanas a ambos 
señalaron que mantienen una estrecha amistad y comparten 
varios proyectos artísticos, lo que podría explicar la publicación. 
 
Los seguidores de la cantante inundaron las redes con 
mensajes de apoyo, pero también con preguntas directas 
sobre si la publicación confirma una relación sentimental. 
Daniela, conocida por mantener su vida privada bajo 
reserva, no ha dado más detalles, dejando a sus fans a la 
expectativa de una posible aclaración en los próximos días. 
 
Mientras tanto, la cantante sigue enfocada en sus proyectos 
musicales y se prepara para su próxima gira internacional, 
donde interpretará los éxitos que la han consolidado como una 
de las principales exponentes de la salsa peruana.

Yahaira Plasencia reafirma demanda tras 
ser llamada ‘escort’: “Es una difamación” 

La cantante de salsa Yahaira Plasencia anunció que 
seguirá adelante con la demanda por difamación en 
contra de quienes la señalaron como ‘escort’ en redes 

sociales y medios digitales. Durante una reciente entrevista, 
la intérprete expresó su indignación ante estas acusaciones, 
calificándolas como un atentado contra su honor y reputación. 
 
“Es una difamación completa. Estoy cansada de que manchen 
mi nombre sin pruebas y sin pensar en el daño que generan. 
Esto no solo me afecta a mí, sino también a mi familia”, 
declaró Yahaira, visiblemente afectada. Asimismo, subrayó 
que ha dejado el caso en manos de sus abogados, quienes 
ya han presentado las acciones legales correspondientes. 
 
La artista enfatizó que las afirmaciones en su contra no solo 
carecen de fundamento, sino que también reflejan la falta de 
responsabilidad en el manejo de la información. “No voy a permitir 
que sigan creando estas mentiras. Yo me he esforzado por construir 
una carrera limpia, basada en mi trabajo y mi talento”, señaló. 
 

El caso ha generado una amplia discusión en redes sociales, 
con seguidores de Yahaira mostrando su apoyo y criticando 
la difusión de contenido difamatorio. Por su parte, algunos 
usuarios exigen una mayor regulación para evitar que 
este tipo de señalamientos se propaguen sin control. 
 
Yahaira también aprovechó para recalcar que las personas deben ser 
más responsables con la información que comparten, especialmente 
en una era donde las redes sociales tienen un poder tan grande. 
“Es muy fácil destruir a alguien con un solo comentario, pero lo 
difícil es reconstruir lo que se ha dañado”, reflexionó la cantante. 
 
Finalmente, la intérprete de “Y le tembló la tierra” recalcó que esta 
situación no la hará desistir de seguir adelante con su carrera. “Mis 
fans saben quién soy, lo que he hecho y lo que sigo haciendo. Voy 
a continuar enfocada en mi música y en dar lo mejor de mí. No 
dejaré que este tipo de cosas me detengan”, concluyó, mostrando 
firmeza en su decisión de defender su nombre.



Julio César Uribe confirmó que fue contactado 
por la FPF: “Estoy entregado a hacer cambios” 
Julio César Uribe, uno de los más grandes 

ídolos del fútbol peruano, confirmó que ha 
sido contactado por la Federación Peruana de 

Fútbol (FPF) para tomar las riendas de la selección 
nacional. En una entrevista reciente, el exjugador 
y actual entrenador destacó su disposición para 
asumir el desafío y trabajar en los cambios que el 
equipo necesita, con miras a mejorar los resultados 
y recuperar el nivel competitivo de la Blanquirroja. 
 
“Sí, he sido contactado por la FPF y estoy entregado 
a hacer los cambios que sean necesarios. Siempre he 
estado comprometido con el fútbol de mi país, y si 
me llaman para aportar, estoy dispuesto a poner mi 
experiencia y conocimiento al servicio de la selección”, 
afirmó Uribe, quien destacó su deseo de mejorar la 
estructura del fútbol peruano a nivel de selección. 
 
El exdirector técnico de clubes nacionales e 
internacionales explicó que, si bien no se ha 
concretado una decisión final sobre su nombramiento, 
está en conversaciones con la FPF para definir los 
detalles de su posible incorporación. “Es un reto 

importante, y no solo quiero enfocarme en el campo 
de juego, sino también en la formación de jugadores 
y el desarrollo del fútbol a largo plazo”, agregó. 
 
Uribe, quien fue parte fundamental del exitoso equipo 
peruano en los 80s, mostró su confianza en que, con 
trabajo y dedicación, se puede devolver a la selección a 
su nivel de élite. El exfutbolista dejó claro que su visión 
no solo está centrada en la clasificación a competencias 
internacionales, sino también en establecer una 
base sólida que permita a las futuras generaciones 
de jugadores peruanos destacar a nivel mundial. 
 
La noticia ha sido recibida con entusiasmo por muchos 
seguidores del fútbol peruano, quienes consideran que 
la experiencia y el conocimiento de Uribe son clave 
para un proceso de renovación que podría devolver a 
la selección a sus mejores momentos. La FPF aún no 
ha confirmado oficialmente su incorporación, pero 
las conversaciones avanzan con la intención de hacer 
oficial el nombramiento en las próximas semanas.



Paolo Guerrero respalda los cambios en Alianza Lima: 
“Han sumado gente que es de fútbol, que conoce” 

Santiago González: “Que yo sepa no tuve ofertas, 

estoy cien por cien metido en Sporting Cristal” 

Paolo Guerrero, uno de los máximos ídolos del fútbol 
peruano y delantero histórico de la selección nacional, 
expresó su apoyo a los recientes cambios realizados 

en Alianza Lima, destacando la importancia de incorporar 
a personas con experiencia en el ámbito futbolístico. En una 
entrevista reciente, Guerrero elogió las decisiones tomadas por la 
dirigencia del club, asegurando que las nuevas incorporaciones 
traerán un aire fresco y conocimientos valiosos al equipo. 
 
“Es bueno que se haya sumado gente que es de fútbol, que conoce 

este deporte y tiene una gran experiencia. Los cambios siempre son 
necesarios cuando el objetivo es mejorar, y este tipo de incorporaciones 
pueden ayudar a llevar al equipo por el camino correcto”, afirmó 
Guerrero, quien también destacó que las decisiones tomadas 
están enfocadas en el crecimiento y la competitividad del club. 
 
El capitán de la selección peruana señaló que las modificaciones 
en el plantel, tanto en lo que respecta a jugadores como al 
cuerpo técnico, son un paso positivo hacia la renovación y 
fortalecimiento del equipo. “Es importante tener a personas 

que entienden el fútbol y que tienen la capacidad de aportar a 
la mejora constante. Alianza Lima siempre tiene que estar en lo 
más alto, y los cambios están pensados en eso”, agregó el goleador. 
 
Paolo también resaltó que, aunque los cambios pueden 
generar incertidumbre al principio, siempre es necesario 
apostar por la renovación para alcanzar el éxito. “Los 
equipos más exitosos son aquellos que están en constante 
evolución, y en Alianza Lima se está buscando eso”, comentó. 
 

El delantero uruguayo 
Santiago González, 
actual jugador de 

Sporting Cristal, desmintió 
rumores sobre posibles ofertas 
de otros clubes y reafirmó su 
compromiso con el equipo 
celeste. En una reciente 
entrevista, el futbolista aseguró 
que no ha recibido ninguna 
propuesta formal y que está 
completamente enfocado en 
dar lo mejor de sí para el club 
en la próxima temporada. 
 
“Que yo sepa no tuve ofertas, 
ni conversaciones con otros 
equipos. Estoy cien por cien 
metido en Sporting Cristal, 
trabajando duro para lograr los 
objetivos del equipo”, declaró 
González, quien llegó al club este 
año y se ha consolidado como una 
pieza clave en el esquema técnico. 
 
El delantero también destacó el 
buen ambiente en el equipo y 
la seriedad con la que se están 
preparando para afrontar los 

desafíos del próximo año, tanto 
en el torneo local como en 
competencias internacionales. 
“Estamos entrenando con 
intensidad, con la mira puesta 
en alcanzar grandes cosas. 
Cristal es un club grande y mi 
compromiso está aquí”, agregó. 
 
Ante los rumores de su posible 
salida, González insistió en que 

su enfoque está completamente 
en Sporting Cristal y que su 
objetivo principal es contribuir 
al éxito del equipo. “Entiendo 
que en el fútbol siempre hay 
especulaciones, pero mi mente 
está en seguir trabajando y 
dando lo mejor en cada partido 
con esta camiseta”, enfatizó. 
 
La declaración de Santiago 

González tranquiliza a los 
hinchas celestes, quienes han 
mostrado su apoyo al jugador 
desde su llegada. Sporting 
Cristal busca reforzar su plantel 
para la próxima temporada y 
retomar protagonismo en el 
ámbito nacional e internacional, 
contando con jugadores 
comprometidos como González 
para alcanzar sus metas.


